



## OCTAVO CENTENARIO



Exterior del edificio del desaparecido Banco de España, ahora propiedad de la Universidad de Salamanca. | ARCHIVO

# La Junta destina 9M€ a la transformación del Banco de España en Centro del Español

El Consejo de Gobierno autorizó ayer la concesión de la subvención para financiar el proyecto y la obra de rehabilitación del antiguo edificio, ahora en manos de la Universidad

R.D.L. | SALAMANCA

Al Octavo Centenario de la Universidad de Salamanca le lueven las buenas noticias. El Consejo de Gobierno de la Junta de Castilla y León ha autorizado a la Consejería de Cultura y Turismo la concesión de una subvención de 9 millones de euros a la Universidad de Salamanca para financiar el proyecto y la obra de construcción y rehabilitación del antiguo edificio sede del Banco de España para su transformación en sede del Centro Internacional del Español (CIE USAL), proyecto incluido dentro de los planes de actuación de la Comisión Interinstitucional para la conmemoración del VIII Centenario del Estudio salmantino, de la que forma parte la Junta.

El objetivo de este centro universitario será contribuir a la investigación, difusión cultural, creación, promoción, evaluación y certificación de la lengua española a nivel mundial. Con este apoyo económico, la Junta de Castilla y León quiere demostrar su apuesta por la lengua española, considerada como la principal señal de identidad en el exterior de la Región. Además, su enseñanza supone un gran potencial económico para la Comunidad.

El pasado mes de abril la Consejería de Cultura y Turismo formalizó un protocolo con la Universidad de Salamanca para promover las obras de adaptación y acondicionamiento del edificio



Imagen virtual del aspecto que tendrá la entrada al reconstruido inmueble.

**El objetivo del CIE es contribuir a la investigación, difusión cultural, promoción y certificación del español**

que ocupaba el Banco de España, en la plaza de los Bandos en Salamanca, para su uso como sede del Centro Internacional del Español CIE USAL.

Además, hay que recordar que en la creación de este centro participa también la Administración General del Estado, ya que el Ministerio de Hacienda era el propietario del inmueble y cedió la titularidad del edificio a la Uni-

versidad de Salamanca.

La Junta apoyará también la celebración del Congreso Internacional del Español en junio de 2018, que aglutinará las actividades conmemorativas del centenario de la Asociación Americana de Profesores de español y portugués y la reunión de la Federación Internacional de Asociaciones de Profesores de Español (FIAPE).

## LOS DETALLES

### 567 millones de hablantes de español

El español cuenta con más de 567 millones de hablantes en el mundo, según recoge un estudio elaborado por el Instituto Cervantes. De ellos, 472 millones lo tienen como lengua materna. El español es la segunda lengua nativa más hablada del mundo, pero también la segunda lengua según cómputo global de hablantes. Se estima que en 2030 el 7,8 % de la población mundial será hispanohablante. Después del inglés, el español se disputa con el francés y el chino mandarín el segundo puesto entre los idiomas más estudiados como segunda lengua.

### Papel primordial en investigación

Dentro de esa expansión que se vivirá en los próximos años, el Centro Internacional del Español desempeñará un papel fundamental en el ámbito de la investigación del español, a través de sus tres ejes programáticos: la docencia, la investigación y la divulgación, respondiendo así al carácter cada vez más multidisciplinar que los estudios del español requieren para abordar sus diferentes y ricos perfiles.



## OCTAVO CENTENARIO

# El gran edificio del 2018

El Centro Internacional del Español es uno de los proyectos estratégicos planteados por la Universidad con motivo de la conmemoración de los ocho siglos de historia de la institución

R.D.L. | SALAMANCA

**L**a rehabilitación del edificio del antiguo Banco de España en la plaza de los Bandos es uno de los proyectos estratégicos planteado por el equipo rectoral de Daniel Hernández Ruipérez para la conmemoración de los ocho siglos de historia de la institución académica. La reconstrucción de este inmueble es una de las dos recogidas en las líneas programáticas aprobadas por la Comisión Interinstitucional para la celebración del aniversario de la Universidad de Salamanca que hay que recordar que es, además, la celebración del sistema universitario español. La otra es la reforma del Colegio Mayor de San Bartolomé, futura sede de Cursos Internacionales.

Es imposible que el proyecto esté finalizado para el 2018 pero la aprobación ayer del Consejo de Gobierno de la subvención de 9 millones para su redacción y desarrollo supone un gran impulso.

Hace tiempo que la Universidad de Salamanca tiene elaborado el proyecto básico. Como se aprecia en las recreaciones, la planta baja del Centro Internacional del Español se convertirá en un espacio diáfano, abierto al público, que servirá para acoger actos de divulgación como presentaciones de libros y otras actividades relacionada con la difusión del español. Asimismo, habrá una sala de conferencias preparada para la celebración de proyecciones, ya que una de las ideas es colaborar, por ejemplo, con la Filmoteca de Castilla y León.

En cuanto a la primera planta, se dedicará al centro de recursos del CIE USAL, una especie de biblioteca, según ha explicado la directora del centro, aunque estará formada por recursos digitales. También habrá algunas aulas en esta planta.

El segundo piso acogerá los despachos de administración y dirección del centro, así como la Cátedra de Altos Estudios del Español y más aulas para que puedan trabajar los investigadores.

También se aprovechará la zona de bajo cubierta como espacio para el emprendimiento y en los torreones se llevará a cabo una exposición que recordará la historia del inmueble.

En cuanto al sótano, donde se sitúan las cámaras acorazadas, se utilizará para la realización de exposiciones y otras actuaciones de divulgación del español.

Se trata, sin duda, de una obra de gran envergadura por lo que los plazos de ejecución probablemente serán de dos años, así que su puesta en marcha será hacia el 2020.



Composición del proyecto del interior del Centro Internacional del Español.

**Es una obra de gran envergadura, por lo que los plazos de ejecución probablemente serán de dos años**

## El CIE ha impulsado ya la Red INTER-ES y nuevas acciones de investigación y formación

Esta semana reunió a miembros de la Asociación de Academias

R.D.L. | SALAMANCA

Aunque no cuenta aún con una sede física, el Centro Internacional de la Universidad de Salamanca que dirige la profesora Carmen Fernández Juncal ha comenzado a funcionar desde su espacio provisional en la Cátedra de Altos Estudios del Español, en el Patio de Escuelas Menores.

Red INTER-ES es el nombre de la red que ya está en marcha para promover acciones de intercambio académico y movilidad de investigadores. La Universidad de Salamanca es la coordinadora de este proyecto al que se están sumando importantes universidades y que ha comenzado a funcionar con la convocatoria de plazas postdoctorales a las que están concurriendo personas de gran nivel.

Instituciones académicas de los cinco continentes han manifestado su interés en formar parte de la red. Ya han formalizado

**La Universidad Nacional de México, Oxford, Sao Paulo y Bolonia son algunas de las instituciones interesadas en la red**

su ingreso la mexicana UNAM y en el listado figuran también Oxford, Sao Paulo, California Davis, Bolonia, Lisboa y París III, entre otras.

Esta red creará una comunidad de expertos en distintas líneas de conocimiento e investigación, fomentará el establecimiento de titulaciones conjuntas y de dobles títulos internacionales, promocionará la puesta en marcha de proyectos internacionales conjuntos y favorecerá la difusión de los resultados de los proyectos de investiga-

ción, promoviendo a su vez acciones de transferencia de resultados.

Por otra parte, desde el CIE la Universidad de Salamanca tratará de potenciar la investigación en el ámbito del español. En esta línea, está en marcha E-LENGUA, proyecto europeo que pretende buscar una solución a los problemas que plantea el uso de las Tecnologías de la Información y la Comunicación en la enseñanza de lenguas extranjeras.

El Banco del Español y el Observatorio del Español de Especialidad son otros de los proyectos surgidos en el seno del Centro Internacional del Español del Estudio salmantino. Como consecuencia de este último, ha tenido lugar esta semana un encuentro de la Comisión Interacadémica de la Asociación de Academias de la Lengua Española, que está trabajando en el "Glosario de términos gramaticales".